

Bern, 23.10.2015

## **Jahresbericht Alumni-Verein der Theologischen Fakultät**

### **Vereinsjahr 1. Mai 2014 – 30. April 2015 (23.10.2015)**

#### **1. Hauptversammlung des Alumnivereins und Alumnitag am Freitag 17. Oktober 2014, 18:00-20:15 Uhr im ExWi, Siedlerstrasse 5, 3012 Bern**

Zum zweiten Mal seit Bestehen des Vereins wurden Hauptversammlung und Alumnitag, d.h. der jährliche Alumni-Anlass, gemeinsam durchgeführt. Anlässlich der HV (siehe unten) wurde diese Praxis von den Mitgliedern ausdrücklich für gut befunden.

Der Alumnitag 2014 stand ganz im Zeichen der Weltraumforschung. Unter dem Titel «Rosina und das Higgs-Teilchen. Naturwissenschaften und Theologie im Dialog» erhielten die teilnehmenden Alumni und Alumnae sowie Gäste spannende und faszinierende Einblicke in die Rosetta-Mission der Europäischen Weltraumorganisation ESA zum Kometen Churyumov-Gerasimenko. Zu Beginn der Veranstaltung stellte Dr. Martin Rubin (Space Research and Planetary Sciences) in seinem Vortrag «Die Raumsonde Rosetta und die Berner Komponente ROSINA» die bisherigen Ergebnisse der Expedition vor und berichtete von den wichtigen wissenschaftlich Beiträgen der Universität Bern zu dieser spektakulären Mission. In einem zweiten Vortrag entwickelte Dr. Andreas Losch (Center for Space and Habitability) «Gedanken zu Theologie und Naturwissenschaften», die sich im Zusammenhang mit der Weltraumforschung aufdrängen. Beide sehr anregenden Vorträge wurden sehr gut aufgenommen und führten zu einer angeregten Diskussion unter den Alumni und Alumnae.

Anschliessend fand die Hauptversammlung des Vereins statt. Es wurden Jahresbericht, Jahresrechnung und Budget zur Kenntnis genommen und einstimmig verabschiedet. Ebenfalls wurde über die Planung des nächsten Jahres informiert (Alumnitag, Mitgliedergewinnung, etc.). Ausserdem wurden per Akklamation Pfr. Marianne Aegerter (Eriswil) in den Vorstand und Prof. Dr. Isabelle Noth und Dr. Stefan Münger als Co-Präsidentin bzw. Co-Präsident gewählt.

Der Vorstand wird sich auch in Zukunft darum bemühen, die Alumni umfassend über die Angebote der Fakultät zu informieren; ebenfalls soll weiterhin über einen Preis der Alumni nachgedacht werden. Aus den Reihen der Mitglieder wurde an der letzten HV vorgeschlagen, Mittel der Alumni für die Werbung für das Theologiestudium einzusetzen. Stefan Münger berichtete deshalb über die fakultätseigenen Bemühungen, die in Zukunft auch von den Alumni unterstützt werden.

Nach der Jahresversammlung des Alumni-Vereins waren die Teilnehmenden und Gäste zu „Bier und Bratwurst“ ins traditionsreiche Restaurant Beaulieu eingeladen.

**2. Sitzungen des Alumnivorstandes**

Der Alumnivorstand traf sich zu insgesamt drei Sitzungen. Die Sitzungsprotokolle sind auf Nachfrage einsehbar. Behandelt wurden unter anderen folgende Themen: Vorbereitung des Alumnitags sowie der Hauptversammlung 2015; weitere Implementierung der Alumni-Tools (Alumni Portal); Ergänzungen im Vorstand.

Die Alumni UniBE, also die Dachorganisation der Gesamtuniversität, hat die bestehenden Dienstleistungsverträge per Ende 2015 einseitig gekündigt. Es wird in Zukunft darum gehen, die Fachorganisation „Theologie“ im Gesamtrahmen der Alumni der Universität Bern gut zu positionieren und die Interessen des Vereins bestmöglich zu vertreten. Inhalt und Umfang der Zusammenarbeit mit der Anlumni UniBE ist derzeit Gegenstand von Verhandlungen.

Die Vorstandsmitglieder bekommen keine Fahrspesen etc. vergütet. Stattdessen hat sich der Alumnivorstand am 7. Januar 2015 zu einem Nachtessen im Restaurant „Blauer Engel“ im Berner Länggassquartier getroffen.

**3. Anzahl Mitglieder:** 140 (Stand 23.10.2015; im Vorjahr waren es 140).